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Ivan Lima Alves dos Santos



• Ivan Lima Alves dos Santos, nascido na Ilha da Paciência em 

19/04/1960. 

• Agricultor, Professor Rural, Multiplicador Rural e Ambiental 

• Presidente do conselho fiscal da Associação de moradores da Bebé 

Amaro por 8 anos. 

• Atualmente coordenador do manejo do pirarucu da ilha da 

Paciência. 



Localização da Ilha da Paciência 



Acordo de Pesca 

• A ilha da Paciência tem um acordo de pesca desde de 2011 pela
SDS

• Participei na construção desse acordo.
• Instrução normativa Nº2, de 18 de abril de 2011 SDS 
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Participantes do Manejo do Pirarucu



ASSESSORIA TÉCNICA

• Fornecida gratuitamente por professores e estudantes da UFAM

aos pescadores do manejo do pirarucu, por meio da cooperação

estabelecida com a Associação de moradores Bebé Amaro da ilha

da Paciência.

• Relatórios anuais do manejo



PESCA

A primeira aconteceu no ano de 2013



PESCA



COMERCIALIZAÇÃO 

Realizada em Iranduba 



AVANÇOS

Parceira da UFAM e comunitários
• Cronograma anual das atividades ( 2017)
• Avaliação participativa do manejo (2018)
• Ingresso das mulheres no manejo (2018)
• Vigilância diária dos lagos (2018)
• Revisão do Acordo de Pesca (2018)
• Curso de Agente Ambiental Voluntário (2018)
• Parceria da comunidade com a Amazonas Tur
• Curso de contador de pirarucu promovido pela UFAM (2018)
• Curso de Multiplicador Ambiental promovido pelo Mamirauá (2018)
• Curso de contador de pirarucu certificado pelo Mamirauá (2019)



Oficina de aproveitamento de escamas





Oficina de educação ambiental com crianças



Mesa redonda com a coordenadora do Instituto
Mamirauá, Ana Claudia



Oficina de salga





Palestra Bioecologia do pirarucu 

• Proferida pelo INPA em parceria com 
a UFAM

• Objetivo: auxiliar no monitoramento



Primeira avaliação participativa do manejo do 
pirarucu na Ilha

SEMA 
UFAM



DIFICULDADES 

• Invasões nos lagos
• Problemas com a vigilância
• Falta de apoio municipal
• Problemas com a fiscalização



DESAFIOS

• Capacitar lideranças 
• Ampliar as parcerias
• Aumentar a participação da colônia 

de pescadores e dos próprios 
comunitários nas discussões

• Conseguir apoio da PM Ambiental 



POR QUE PARTICIPAR DO ACORDO DE PESCA? 

Para trazer melhorias para a comunidade,
proporcionar uma maior conscientização entre
os moradores da ilha quanto a importância de
preservar os recursos naturais, usando esses
recursos de maneira responsáveis e sustentável
de tal maneira que possamos garantir por vários
anos alimentos de origem pesqueira para os
comunitários e visitantes.




